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Ingegneria Gestionale

In data 11/11/2021, alle ore 15:30 presso Piattaforma Microsoft Teams si riunisce il Ingegneria Gestionale per discutere dei 
seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Approvazione verbale seduta precedente;
3) Ratifica dispositivi del Coordinatore;
4) Istanze Studenti Sistematizzate;
5) Istanze Studenti NON Sistematizzate;
6) Scheda di Monitoraggio Annuale 2021;
7) Progettazione Offerta Formativa 2022/23;
8) Varie ed eventuali;
9) PUNTO AGGIUNTIVO Analisi Relazione del NdV – Anno 2021.

Sono presenti:
• Agate Vincenzo
• Aiello Giuseppe
• Barcellona Antonio
• Bruccoleri Manfredi
• Campanella Davide
• Catrini Pietro
• Certa Antonella
• Di Lorenzo Rosa
• Fileccia Scimemi Giuseppe
• Fratini Livan
• Ingarao Giuseppe
• La Commare Umberto
• La Fata Concetta Manuela
• Lattuca Margherita
• Lo Nigro Giovanna
• Lombardo Alberto
• Lupo Toni
• Mancuso Antonio
• Mazzola Erica
• Micale Rosa
• Pace Francesco
• Pavone Marco
• Perrone Giovanni
• Piazza Mariangela
• Pirrotta Francesco
• Raso Giuseppe
• Roma Paolo
• Romano Martina
• Saverino Dario
• Viola Fabio

Sono assenti giustificati:
• Abbate Lorenzo
• Alessi Sabina
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Sono assenti giustificati:
• Micari Fabrizio

Sono assenti:
• Rera Angela Giulia
• Parafioriti Antonino
• Bauso Dario
• Lo Valvo Ernesto
• Bono Federica
• Abbene Leonardo
• Librizzi Pietro
• Dardanoni Valentino

Il giorno 11 Novembre 2021 alle ore 15:30 si riunisce in via telematica sulla piattaforma Micorsoft Teams, il Consiglio
Interclasse dei
Corsi di Studio in Ingegneria Gestionale.Il Coordinatore, Prof. Manfredi Bruccoleri, constatato che il Consiglio per il numero
degli intervenuti può validamente
deliberare, dichiara aperta la seduta. Svolge le funzioni di segretario verbalizzante il Prof. Giuseppe Ingarao.
A causa di un problema tecnico non si è riusciti ad aggiornar la composizione del
consiglio, vanno considerate le seguenti integrazioni:
Risultano presenti: Samuele Ignizio Neri ed Antonio Giallanza.

 
 

Comunicazioni

Il Coordinatore dà un aggiornamento in merito all’attività didattica. In particolare, facendo riferimento ad una nota del Rettore,
comunica che per il secondo modulo l’attività didattica continuerà in modalità mista ma il riempimento delle aule sarà
aumentato e portato pari al 100%. Il SIA sta facendo una nuova ricognizione per verificare nuovamente la volontà degli
studenti di seguire in presenza e quindi potere procedere alla prenotazione.

Il Coordinatore dà la parola alla professoressa Rosa Micale, delegata all’organizzazione degli esami di Laurea. La
professoressa Micale dà informazioni circa la numerosità e distribuzione dei voti della sessione di Laurea di ottobre.

Il Coordinatore informa il consiglio merito alle immatricolazioni per l’anno accademico 2021/2022. Il numero degli
immatricolati alla Magistrale non è ancora definitivo (ci sono ancora gli iscritti con riserva) ma che, confrondando i dati
provvisori con quelli dell’anno scorso nello stesso periodo, si stima che gli iscritti potrebbero arrivare a 150, che
significherebbe un numero record molto elevato.

Per quanto riguarda la laurea telematica (2256 - MANAGEMENT ENGINEERING (CORSO ONLINE)).  Il Coordinatore
comunica che il numero di iscritti è pari a 2, il Coordinatore sottolinea che gli studenti stanno comunque seguendo i due
insegnamenti di primo anno (Business process management e Innovation Management) utilizzando le lezioni videoregistrate
del Corso di Studi tradizionale visto che questi vengono tutt’oggi erogati in modalità mista, in aula e online. Il Coordinatore
ricorda ai docenti di primo anno, secondo semestre che le videoregistrazioni dei loro insegnamenti è auspicabile che inizino il
prima possibile.
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Il Coordinatore dà la parola all’ing. Mariangela Piazza, per aggiornamenti in merito alle novità del sito web dei Corsi di Laurea
e sulla piattaforma MOODLE per il corso telematico. L’ing. Piazza illustra come si accede alla piattaforma ed espone le
principali funzionalità per l’inserimento del materiale didattico.

Il Coordinatore informa il Consiglio che è arrivata la comunicazione dei risultati della Challenge IG4YOU. L’Università di
Palermo è arrivata terza ma ha vinto l’IG ranking con lo studente Simone Caruso.

Il Coordinatore dà comunicazione in merito ai corsi organizzati dall’Ateneo sulle Competenze Trasversali, rimanda una
discussione approfondita di questo aspetto all’interno dell’Punto 5 dell’ordine del giorno: Istanze Studenti NON Sistematizzate.

Firmato da:
Firmato da:

Approvazione verbale seduta precedente

Il Coordinatore condivide il verbale della seduta del 23/07/2021, Il consiglio approva.                 

Firmato da:
Firmato da:

Ratifica dispositivi del Coordinatore

Il coordinatore espone i seguenti decreti:

34407-Modifica Dispositivo n° 32681 del 07/10/2021- Approvazione TOR Visiting Wroclaw_Emanuele Gravina e Riccardo
Mazzola

33921-modifica di semestralizzazione insegnamento CORPORATE FINANCE

32681-Approvazione TOR Visiting Wroclaw_Emanuele Gravina e Riccardo Mazzola

32041 Autorizzazioni Passaggio di Corso di Studio

32022-Autorizzazione Passaggio di Corso di Studio
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32021-Autorizzazioni a Passaggio di Corso di Studio_Studenti Rinunciatari

31241-approvazione proposta di partecipazione al BANDO CORI 2021- AZIONE D Linea di finanziamento 2- Professore
Giuseppe Ingarao

30861-Partecipazione CORI Azione D - Prof. Lo Nigro

30522-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente PRESTIANNI GIUSEPPE pratica N.
2658294

30521-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente D'AURIA GIORGIA pratica N.2657821

30503-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente GRECOMORO GIUSEPPE pratica N.
2655300

30062-Partecipazione Bando CORI

30061-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente MARRELLI ANTONIO pratica N.2646125

29821-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente SCALICI MARTA MARIA pratica N.
2640822

29743-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente VITRANO FRANCESCO pratica N.
2589255

29742-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente SPARACINO ROBERTO pratica N.
2599640

29741-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente MANULI BEATRICE pratica N.2589807

29722-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente BARRANCO SAMANTHA pratica N.
2599664

29721-Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti sostenuti dallo studente ALIGHIERI EMANUELE pratica N.
2589283.
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Il Coordinatore spiega i motivi di urgenza che hanno indotto l’emanazione di tali decreti,

Il Consiglio approva.

Firmato da:
Firmato da:

Istanze Studenti Sistematizzate

Firmato da:

Istanze Studenti NON Sistematizzate

 

5.1. Richiesta convalida AAF-Ludovica Maria Profita       

 

Viene analizzata l’istanza di Ludovica Maria Profita, che chiede di avere riconosciuto come AAF la frequenza ed il
superamento della sumemr school 3AMK-“Leadership skills for a chenging world”.

Il consiglio dopo breve discussione delibera di assegnare 5 CFU come A.A.F.

 

5.2 Proposte assegnazione CFU a per partecipazione Seminari

Il Segretario del CICS espone le istanze pervenute in merito a seminari da essere riconosciuti ex articolo 6 (Art. 10, comma 5,
lettera d) del D.M. 270/2004) del regolamento didattico di Ingegneria Gestionale. Si propone di assegnare i seguenti CFU:
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-          2 CFU al seminario dal titolo: “Contrasting social inequalities through Sharing mobility”.

 

Il Consiglio approva all’unanimità.

 

5.3 Deliberazione del CICS sul numero di CFU da riconoscere alle attività proposte per le

competenze trasversali A.A. 2021/2022

Il coordinatore condivide con il consiglio la circolare firmata dalla Dottoressa Giuseppa Lenzo avente come oggetto: “
Procedure per le competenze trasversali A.A. 2021/22”. Nella circolare si invitano i Coordinatori di Corso di Studio, a
sottoporre a delibera dei rispettivi Consigli il numero di CFU da riconoscere per i diversi corsi previsti per le Competenze
Trasversali A.A. 2021-2022. Dopo breve discussione, il Consiglio delibera di assegnare i CFU come Altre Attività Formative
come riportato nel file allegato. 

 

5.4 Domande assegnazione tesi

Si rimanda al file allegato in cui è riportati l’elenco delle domande di assegnazione tesi pervenute.

 

Firmato da:
Firmato da:

Scheda di Monitoraggio Annuale 2021

Il coordinatore presenta i dati della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA), comunica che ha già inviato la SMA via mail ai
consiglieri, il Coordinatore espone i principali risultati tramite degli istogrammi che permettono di confrontare i principali
indicatori sia per il corso di Laurea L9 sia il CdL LM 31. Il Coordinatore esprime soddisfazione perché la maggior parte degli
indicatori sono in crescita per entrambi i corsi di laurea. Si analizzano anche i pochi indicatori negativi; per la triennale in
particolare riguardano l’attrattività di studenti provenienti da altre ragioni italiane e dall’estero, ed il rapporto studenti regolari/
docenti. il Coordinatore sottolinea che nella SMA sono stati già riportate gli opportuni commenti e strategie da attuare in
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merito agli indicatori negativi.

Il Coordinatore passa ad analizzare Il dettaglio degli indicatori della per il CdL LM-31, si sottolinea che in termini di
immatricolazioni siamo un po’ indietro rispetto ai grandi atenei d’Italia ed ai Politecnici. Sui laureati in corso i risultati invece
sono soddisfacenti. Anche per il corso di laurea Magistrale, il rapporto tra studenti regolari/docenti non ha dei valori opportuni.
Sulla magistrale si mette in evidenza come l’indicatore ic 12, ossia sul numero di studenti che hanno fatto la triennale
all’estero e che si iscrivono alla magistrale, sia migliorato notevolmente. Il Coordinatore spiega che questo è dovuto al fatto
che ormai il corso di Laurea Magistrale è interamente in Inglese e che, quindi, si sono iscritti molti studenti stranieri.  Il
Coordinatore sottolinea un leggero calo dell’indicatore IC 25 sulla soddisfazione complessiva degli studenti, il Coordinatore
ritiene che sia dovuto all’aumento della numerosità degli studenti che rendono l’attività progettuale degli insegnamenti e le
attività di active learning molto complicata.

Interviene il Prof Giovanni Perrone per rimarcare che l’indicatore che lo preoccupa di più è il rapporto tra studenti regolari/
docenti che è parecchio elevato. Sostiene che il numero limitato di docenti è il collo di bottiglia per il corso di Laurea.
Nonostante in questi anni siano arrivate le risorse che sono state impegnate nello sviluppo del corso di studio comunque non
è ancora abbastanza. Ingegneria Gestionale ha una numerosità di studenti molto elevata e queste criticità vanno messe in
evidenza in maniera formale nelle sedi opportune.

Il Coordinatore sottolinea che ha già più volte evidenziato questa criticità in diversi documenti ufficiali, si può pensare di
scrivere una lettera al Direttore di Dipartimento per esplicitare ulteriormente questa criticità del corso di Laurea.

Firmato da:
Firmato da:

Progettazione Offerta Formativa 2022/23

 

Il Coordinatore illustra il percorso istruttorio e di progettazione che ha portato alle proposte dell’offerta formativa 2022/23,
sottolinea che è il risultato di un percorso lungo e partecipato e che scaturisce dall’analisi della SMA dello scorso anno e da
quanto riportato nel Rapporto Ciclico di Riesame. Il Coordinatore sottolinea che l’offerta formativa è un’attuazione di quello
che si era già stabilito.  Per quanto riguarda la Laurea Triennale il Coordinatore ricorda che è stato modificato il blocco dei 60
CFU comuni alla classe L9, e questo è stato fatto creando il gruppo d’affinità L9-2 con Ingegneria Biomedica. Il Coordinatore
espone la proposta per la triennale descrivendo e motivando i cambiamenti. Vengono elencate le coperture dei singoli corsi.  
Il Coordinatore apre il dibattito.

Interviene il professore Antonio Mancuso per sottolineare nuovamente il suo parere contrario rispetto alla proposta. Sottolinea
che ha già espresso in passato il suo parere contrario, ritiene che per un ingegnere il Disegno, la Chimica e la Scienza delle
costruzioni rappresentino delle conoscenze di base e non possano essere rimpiazzate da discipline come l’informatica.

Dopo una breve discussione, Il Coordinatore mette in votazione la proposta per l’Offerta Formativa 2022/23 per il corso di
Laurea In Ingegneria Gestionale L-9 come riportato nel file allegato.
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Voti contrari: Prof. Mancuso e Ing. Fileccia Scimeni

Il Consiglio approva.

 

Il Coordinatore illustra la proposta per l’Offerta Formativa 2022/23 per Il Corso di Laurea Management Engineering LM-31, e
spiega perché si è pensato ad una divisione in diversi curricula. Il Coordinatore fa riferimento alla SUA CdS e al ruolo di
“traghettatore” che ha l’Ingegnere Gestionale nel guidare le organizzazioni nei processi di trasformazione verso la
sostenibilità, la digitalizzazione e il Data Management.

Il Coordinatore apre il dibattito. Interviene la Professoressa Rosa Micale per esprimere il suo parere negativo in merito alla
riduzione di 3 CFU per l’insegnamento Project Management, sottolineando che la contrazione di CFU risulterebbe invalidante
per coprire gli argomenti necessari relativi a questo insegnamento. Dopo ampia discussione Il Coordinatore mette in
votazione la proposta di Offerta Formativa per Il corso di Laurea Management Engineering come riportato nel file allegato.

Voti contrari: Ing. Rosa Micale, Ing. Manuela La Fata, Ing. Antonino Giallanza

Il Consiglio Approva

 

 

Firmato da:
Firmato da:

Varie ed eventuali

Non ci sono Varie ed Eventuali

Firmato da:
Firmato da:
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PUNTO AGGIUNTIVO Analisi Relazione del NdV – Anno 2021

 

Nella relazione del Ndv non ci sono criticità per i corsi di laure di Ingegneria Gestionale. Il Coordinatore analizza gli indicatori
sentinella, sia per La laurea Magistrale che per la Triennale.  il Coordinatore commenta gli indicatori rossi ma esprime
preoccupazione soltanto sugli indicatori che esprimono i rapporti tra studenti e docenti che è sempre molto elevato.

Il Coordinatore illustra anche l’analisi dei risultati dei questionari RIDO eseguita dal Nucleo Di Valutazione; il Coordinatore
sottolinea che, benché per la laurea triennale ci siano diversi indicatori “rossi”, i valori assoluti sono buoni e non esprime
dunque preoccupazione

Il Coordinatore spiega che il nucleo di valutazione fa anche un’analisi sugli indicatori insufficienti detti sotto-soglia, in
quest’analisi entrambi i corsi di Laurea non vanno male. Il Coordinatore sottolinea che ci sono pochi corsi che hanno avuto
una valutazione insufficiente nei vari indicatori. Per quanto riguarda la Magistrale i risultati sono particolarmente buoni e la
numerosità di indicatori sotto soglia è decisamente bassa. Il professore La Commare ed il professore Viola intervengono per
sottolineare che i dati del NdV i dati sono vecchi infatti se fermano all’AA. 19/20. Il Coordinatore rassicura dicendo che i
risultati RIDO relativi all’A.A. 20/21 verranno analizzati dalla CPDS

Il Coordinatore sottolinea che proprio perché la numerosità degli indicatori sotto-soglia è bassa, e quindi le criticità da
risolvere sono facilmente individuabili, tramite il lavoro della CPDS sarà possibile monitorare e migliorare ulteriormente i
risultati.

 

Firmato da:
Firmato da:

Si specifica che Il Professore Marco Pavone è presenta a partire dalle ore 16:00 mentre il Professore Fabio Viola lascia la 
seduta alle ore 18:30.

Il Presidente
Manfredi Bruccoleri

Il Segretario
Giuseppe Ingarao
Delibera non firmata.


